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林延湯 前社⾧(19.12.10)P.P. Building 
阮良雄 前社⾧(41.12.10)P.P. Wireless 

林傳傑 前社⾧(50.12.10)P.P. Michael 

潘玉筆 社友(50.12.10)Peter 
王崇興 社友夫人(12.10)Canon 夫人 

♥ 邱性利 社⾧當選人(75.12.07)Trust 
林麗卿 女士(結婚三十七週年紀念日) 

♥ 張慶林 社友(71.12.10)Post 

高鳳珍 女士(結婚四十㇐週年紀念日) 
♥ 薛銘鴻 前社⾧(87.12.12)P.P. Lawyer 

李錦招 女士(結婚二十五週年紀念日) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時間：112 年 12 月 17 日(星期日)  

地點：板橋秀泰影城-3 樓 2 廳 

(新北市板橋區縣民大道二段 3 號) 

※電影開演時間預計為下午 2：30-3：30 之間，

正確時間將於㇐星期前通知，謝謝。 

日本高岡姊妹社預計於 113 年 3 月 1-3 日(星期

五-日)拜訪本社，屆時於 3 月 1 日(星期五)舉行

歡迎晚宴，敬邀社友及夫人撥冗出席參加。 時間：112 年 12 月 17 日(星期日)  
下午 5：30 註冊 6：00 開會 

地點：銀鳳樓餐廳 

(新北市板橋區中山路㇐段 2 號 3 樓) 
第二次爐主： 

詹智民 徐文進 高建順 劉祥呈 辜久雄 

汪忠平 林當隆 楊東卿 蕭錦聰 林傳傑 
張煥章 林明正 鄭光欽 吳培聖 阮良雄 

賴忠和 馬景仲 林當煒 張慶林 葛家勛 

徐維志 陳文彬 

~爐主竭誠邀請全體社友、夫人踴躍撥冗參加~ 

板橋東區扶輪社主辦 
時間：112 年 12 月 9 日(星期六)  

上午 10:00 開始 11:00 結束 

地點：新北市家扶鶯歌服務處 
(新北市鶯歌區國慶街 115 巷 22 號) 

※敬邀全體社友踴躍撥冗參加。 

新北光暉扶輪社主辦 
時間：112 年 12 月 10 日(星期日)  

下午 1：00 報到 1：30 開始 

地點：華江棒球場(台北市萬華區堤外便道) 

※敬邀全體社友踴躍撥冗參加。 



 
 

 

第 2960 次例會  
(十㇐月二十八日)  

 
產經新聞社台北支局 矢板明夫 支局⾧ 

國際形勢與國內形勢變化都太快了，台灣的選
舉在全世界民主國家裡面，是特別的，不到最後㇐
刻不知道會有誰出來，有收集 90 多萬連署的，突
然沒來由退選，這些都是過去我們在採訪國際政治
中，很難見到的。但其實國際社會媒體都在用很大
的篇幅報導台灣選舉，選舉四年㇐次，過去的選舉
並沒有那麼受到國際社會矚目，1996 年台灣第㇐
次選舉，實現了民主化，2000 年第㇐次政黨輪替，
當時雖然國際社會有報導，報導的角色都是在國際
版，拿日本舉例，日本報紙的第㇐到三版是綜合版，
最大的事情都刊載上面，後面才是政治版、經濟版、
國際版..，過去的台灣新聞，哪怕是台灣選上新的總
統，也只會在國際版報導，現在台灣選總統都刊載
第㇐版，因為現在是國際上非常重要的事情。  

我 2020 年四月份來到台灣，當時作為東京部
的國際記者，來台灣做選舉採訪，明年台灣選舉，
東京也會派人來協助，足見台灣選舉對日本的份量。
而這次台灣選舉也有不同的意義，全世界目前的格
局是兩大巨頭的對立，美中對立是國際社會的主軸，
而台灣的選舉就是美國和中國的㇐場代理戰爭，那
麼台灣到底是美國的代理還是中國的代理，後續的
發展可能使國際格局發生重大變化，國際社會就是
這麼看待的。 

從這幾年開始，國際社會已經進入㇐個秩序重

組的時代，簡單回顧歷史，二戰之後，自英國首相
邱吉爾鐵幕演說之後，全球進入了三、四十年的冷
戰時代，全世界分成兩大陣營在對立，到了 90 年
前後蘇聯解體，世界進入全球化時代，或者稱後冷
戰時代，說到冷戰時期，受益最大的是日本，說到
全球化，最大受益者就是中國。 

台灣在冷戰時期跟著日本、美國混得不錯，全
球化時代台灣也是左右逢源，在中國開工廠賣到歐
美國家，若要說有㇐個最大受益人，那就是郭台銘，
他是當時最典型的代表，㇐個小作坊在中國廣東發
跡，用了 30 年時間成為台灣首富，目前資產到了
幾千億台幣。 

過去看中國的歷史，例如春秋戰國、㇐戰、二
戰，國家與國家之間爾虞我詐，現在時代不㇐樣，
盟友與盟友之間堅若磐石，就像日本敢把自己的首
相交給美國保護去到㇐個美軍沒有參戰的地方。關
於烏克蘭，台灣也是㇐樣的，我們跟美國、歐洲都
不是同盟國，但是是互相的信任關係。北約有多大
呢？他們的經濟規模是兩個中國這麼大，但中國在
後面也給俄羅斯資源很多，烏克蘭正在發生的是㇐
個世界大戰，為何這麼說呢？今年春天美國拜登總
統到基輔去訪問，這是第㇐次美國總統到了㇐個美
軍沒有參戰的戰場，台灣比烏克蘭更重要，烏克蘭
是㇐個小麥農業國，台灣有半導體，我們在國際社
會關係上與大家緊密連結，有消息說兩岸打起來美
國不會來，這完全是個假新聞。 

讓我們看到烏克蘭的狀況，也許美軍的士兵不
會派過來，但美軍現在可以遙控戰場。另外舉㇐個
例子，現在烏俄戰爭，按理說俄羅斯應該早就打下
來。現在正常所謂的戰爭 S O P，第㇐波先放飛彈，
把對方主要的軍事設施、雷達都給打掉，打掉之後
對方就沒有防空權，第二步是派轟炸機把軍民兩用
設施全部炸掉，第三步是坦克部隊，第四步是巷戰。
美國過去打阿富汗、伊拉克都是按照 S O P 操作的，
這次俄羅斯打烏克蘭沒有成功，到最後也沒有拿到
烏克蘭西部的制空權，原因是北約有 500 公里空中
預警，但台灣根本沒有 500 公里，若中國打來台 



 
 

 

灣，新竹的雷達站可能會先被滅掉，但沖繩有的是
美軍，台灣這麼小的地方，預警範圍可以覆蓋整個
台灣，中國還是拿不到制空權，就不敢轟炸..這樣的
戰爭模式是大家意想不到的，所以烏俄戰爭改變了
全世界對戰爭的意識，也增強了對台灣防衛的決心。         

我們看到這㇐次中國習近平到美國拜訪拜登，
表示 2027 年到 2035 年沒聽說有打台灣的軍事計
劃，「沒聽說」的說法是很狡猾的，就某種層面上，
他是想向美國示弱，這句話是他絕對不想說的，但
目前中國內部壓力很大，經濟狀況很糟，這次他訪
問美國準備了很多大禮包，首先公佈恢復與美國的
軍事交流，原因是去年裴洛西訪台時，中國單方面
中斷了美國軍事交流，那麼美國有任何回應或是保
證再也不訪台嗎？現在中國自己說恢復軍事交流，
等於說在台海問題上，中國是主動，美國是被動，
所以主動方是不希望有軍事交流的，因為他可以隨
時打電話來打聽，保持神秘感是主動方的取向。中
國這次到美國熊貓外交，還邀請了五萬個美國學生
到中國遊學，結果現在中國反間諜法，到處排斥外
國人，訪美時處處向美國示好，買了很多美國的大
豆跟玉米，最後還有可能會向美國買波音飛機，而
且習近平表示 2027 到 2035 不打台灣，這應該是
美國最想要聽到的了。相反地，習近平從美國拿到
什麼好處呢？什麼也沒拿到，只有留下㇐張兩國領
導人㇐起散步的照片。 

台灣馬上就要選舉了，很多人都炒作台灣選舉
是戰爭 V.S.和平的選擇，最近趙少康也出來了，他
是 40 年前就在說臺灣要完了，中國要打過來了。
民進黨已經執政 16 年，16 年都沒有打過來，我們
再讓民進黨執政爆發戰爭的可能性有多高？我認
為這個風險應該是可控的。 

現在還有個問題就是中東哈瑪斯和以色列的
紛爭，其實背後的黑手也很有可能是中國，在俄羅
斯打烏克蘭之前，參加了北京奧運會，以開幕式為
由與習近平見面，見完回去就開打了。那麼哈瑪斯
的支持者有誰呢？第㇐個是伊朗。但哈瑪斯跟伊朗
相隔好幾個國家，無法直接支持，與哈瑪斯相近的
幾個國家，有三個勢力，㇐個是黎巴嫩真主黨，是

伊朗跟中國都支持的，還有㇐個更大的是敘利亞阿
薩德政權，它給哈瑪斯提供了很多火箭彈，而火箭
彈的材料來源是中國山東萊陽鋼管廠生產的，所以
目前以色列看到很多火箭彈，都有中文在上面。 

以色列與哈馬斯的戰爭最大受益人是中國，它
希望國際社會混亂、在歐洲把美國拖住，美國有在
中東推動㇐個和平進程，想讓以色列和沙烏地阿拉
伯建交，這是中國不願意看到的，哈瑪斯也不願意
看到的，作為結果，是希望可以分裂國際社會。 

美國目前執政者是民主黨，民主黨的支持者有
兩大勢力，㇐個是少數族群，黑人或西班牙裔、巴
勒斯坦伊斯蘭教徒..這些大部分在美國都是支持民
主黨，相反地他們同情巴勒斯坦並且支持他們，但
民主黨更大的經濟支持者，是猶太資本、美國的銀
行，換句話說，以色列在加薩的死亡越多，民主黨
就越分裂。最近我們可以看到前總統川普的民調上
來了，美國的共和黨也有川普派以及非川普派，以
目前的態勢進入總統大選，是中國更希望看見的。
中國希望把世界這碗水攪渾，降低敵對中國的可能
性。 

現在國際社會有引人注目的幾大焦點：烏克蘭
戰爭如何結束？有㇐種說法是美國在控制戰爭節
奏，美國支持著烏克蘭的武器，射程都有限制，就
是不希望烏克蘭直接打到俄羅斯境內去，避免惹惱
俄羅斯使用核武器。那歐美和日本他們理想的烏俄
戰後是如何呢？是俄羅斯再次民主化，然後普丁被
送上軍事法庭，俄羅斯變成民主國家後也加入北約，
北約擴張到俄羅斯、西伯利亞，這樣就和日本就連
起來，真正中國的包圍網就成形了。由美國援助，
有歐洲、俄羅斯、日本、台灣、東南亞、澳大利亞、
印度，因為現在全世界最大假想敵是中國。 

那麼作為中國，它想達成什麼呢？希望烏克蘭
可以像南北朝鮮㇐樣，東烏克蘭、西烏克蘭開㇐條
停戰線，這樣俄羅斯被打殘，但是打不死，這種狀
況俄羅斯會失去政治大國和軍事大國的地位，屈居
中國之後，然後中國就獲得更大的權利，還可能可
以擁有核武器，重要的是俄羅斯是全世界最大的糧
倉之㇐，也是最大的能源所在地，這就是為什麼俄



 
 

 

羅斯現在不怕國際社會制裁，因為他是全世界最能
扛得住國際制裁的國家。 

回到台灣，中國對台灣選舉的滲透是非常明顯
的，當然台灣有㇐部分親中派表示中國沒有滲透，
美國才滲透呢。今年二月，習近平在泰國和加拿大
的首相見面，有㇐個很有名的新聞，該消息表示加
拿大首相主動找習近平抗議，請他不要介入加拿大
的選舉，據消息指出，加拿大有 11 個國會議員收
到政治獻金，在各方面有中國介入選舉的痕跡，兩
位首相見面結束後，加拿大首相主動將此事告知加
拿大媒體，之後習近平非常生氣，表示此會面不是
正式會談，對方憑什麼把事情告訴媒體..這表示什
麼呢？連加拿大的選舉中國都介入，台灣的選舉呢？
不介入嗎？這麼利害相關的。 

過去介入台灣選舉有很多傳統手法，陸海空三
種，陸軍是過去的台商，通過台商集會組織，捐㇐
筆資金讓他們回台投票，甚至將政治獻金輸送給該
黨派。海軍是在世界各地的華僑組織，或許他們自
己並不清楚，中國利用政治獻金透過海外華僑組織
輸送利益，掛名中華或台灣，背後的資金來源都來
自中國的團體。空戰，就是各種假消息，過去買媒
體，後來又變成臉書、抖音、推特、YT，各種假消
息在不知不覺中就影響了台灣人民。比如去年的台
灣九合㇐選舉民進黨輸得很慘，㇐種說法是台灣治
安不好，例如有 88 槍、民進黨與警察勾結等..說法，
把台灣治安說的非常壞，很多台灣人跟我說民進黨
沒有把治安搞好，於是我去查了㇐下，發現去年是
台灣歷史上犯罪件數最少的㇐年，而且犯罪件數連
續八年，每年都在減少。台灣與國際社會相比，橫
豎都是治安相對好的國家。現在網路上天天都在說
民進黨貪腐，有權利在的地方㇐定有貪腐，全世界
貪污指數美國第 25 名臺灣第 24 名，基本上前 50
名的國家都是相對清廉的，中國排到 200 名，台灣
的確是有㇐些問題，但通過各種媒體，讓大家覺得
台灣的問題很嚴重，所以說這種潛移默化在抖音上
就叫做「提防理論」，給你 100 桶蜂蜜裡面掺㇐點
砒霜，你可能不小心就吃掉了，如同大量刷抖音短
視頻㇐樣，30-40 秒的短片，內含的隻言片語，都

可能潛移默化台灣人民，這也是中國最強大的武器，
對台灣影響非常大。 

回到台灣的選舉，台灣的選舉其實並不是政治
學而是統計學，每個黨派的基本盤都很清晰。2008
年陳水扁下台，民進黨罵聲㇐片，極度危險的時候，
謝⾧廷、蘇貞昌 V.S.馬英九，還是拿了將近 42%的
選票。現在民進黨有執政資源，經過將近 20 年的
世代輪替，那些老的、大中國情懷的人相對減少，
反觀國民黨影響力在減少，而柯文哲在崛起。 

2000 年宋楚瑜㇐直遙遙領先，到了 12 月 9 號
「興票案」爆發，宋㇐下子落下去，第三名的陳水
扁突然翻盤，隔年三月才投票，歷經這四個月的反
轉，再來就是 2004 年兩顆子彈，這兩顆子彈影響
了多少票很難說，讓人不禁覺得台灣的選舉經常會
有㇐些戲劇的變化。 

這次的選舉有幾個看點，剛剛講中國的滲透，
有什麼新的招數？例如我前陣子在日本的報導，中
國請了台灣很多的里⾧到中國去觀光將近㇐週，管
吃管住，表示想要跟臺灣人意見交換，談㇐下台灣
的選舉情勢，可能還會接受反台獨教育，發了很多
資料，說台獨是怎麼危害祖國的，都是用繁體字寫
的。所以說，中國對台灣的滲透沒辦法了，又開始
用這種去中國觀光團的方式在分化，當然我覺得這
個效果並不是很大。 

另外㇐個關注的焦點是，立法院會不會過半？
現在台灣有 113 個國會議員，民進黨有 63 個，現
在的民調評估民進黨會掉 11 個，而過半數要 57
個，如果國會不能過半的話什麼事情都做不了，因
為台灣在野黨是完全沒有任何合作空間的，當時陳
水扁從美國買潛水艇，國民黨擋了 69 次，最後不
得不潛艦國造，最後還有五十多天，立委能不能過
半，決定了台灣今後會怎麼走。有人調侃說過，對
日本來說，台灣的選舉決定了是敵人還是朋友，對
美國來說，選舉是決定了這個朋友，是有用的朋友
還是沒用的朋友。 

其實還有㇐個值得關注的地方，這次選舉的第
二名是最重要的，目前民調還沒出來，我認為第二
名將來會踢掉第三名，第三名將會被稀釋分化。



 
 

 

發文日期：中華民國 112 年 11 月 29 日 
受 文 者：新竹扶輪社.桃園扶輪社.三重扶輪社.板橋扶輪社.苗栗扶輪社 
主    旨：函知 石門扶輪亭商修繕繳款及修繕碑文稿事宜。 
說    明：㇐、扶輪亭已於 11 月 15 日開工維修，有關支付款項： 

第 1 期：訂金新台幣陸仟元整已經收到六社 
第 2 期：新台幣貳萬元整 收款截止：開工日後十天內 
尾  款：工程完畢，驗收無暇 收款截止：驗收後十天內 
※碑文內容如後載,請於 12 月 5 日以前回刻字容的意見 

二、水利會有建議將於 113 年 3 月以前完成扶輪亭修繕 
水利大型周年慶在 113 年 6 因為水庫有大型鉅額工程陸續開始施工(水庫到新竹水源聯
通)影響,道路會封閉管制。 

三、惠請友社鼎力協助，無任感荷。 

社    ⾧  鍾榮祥 

專案主委  許時鎮 

 



 
 

 

第 2960 次例會  
(十㇐月二十八日) 

 

 

 

 
 
 

 

 

㇐、出席報告 
社友人數：88 名 補出席人數：20 名 
出席人數：37 名 免 計出席：12 名 
缺席人數：19 名 出 席 率：78% 
二、本次例會我們想念您！ 
Adam, Care, Design, Franklin, Food, Implant 
James Kao, Joe, Marble, Max, Nick, Park, Peter 
Pipe, Post, Recycle, Safe, Sticker, Super Model 
三、捐款報告 

 
  543,500 

Shi-Lo  4,250 
Shi-Lo  4,250 
Steven  4,250 

  12,750 
  NT$581,750 

㇐般捐款(IOU) 
Skin 11/30  1,000 
Construction 11/30  1,000 
Miller 12/6  1,000 
Glue 12/1  1,000 
Max 11/29  1,000 
Bright 11/30  1,000 
Civil 11/30  1,000 
 
 
 
 
 
 
 
 

Food 12/1  1,000 
Jake 12/2  1,000 

  NT$9,000 
 

板橋扶輪社「台灣兒少保護社區亮
點強化方案」起跑，希望能喚醒各界對
兒少保護議題的重視，藉由醫療專業團 
體所製作的「兒少虐待臨床表徵 12 點提醒」，讓兒
虐事件能及早發現與確認，並透過「人人都是兒少
保護社區守門員」的概念，落實通報制度，增進兒
少保護的覆蓋率。 
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時間：112 年 12 月 19 日(星期二)  

上午 11：00 報到 11：30 開球 

地點：新豐高爾夫球場 

(新竹縣新豐鄉坑子口 104 號) 

※敬邀各位球友踴躍參加。 


